

Д.А. Бронников. ВЛИЯНИЕ ИНФОРМАЦИОННО-ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ НА ФОРМИРОВАНИЕ НОВЫХ ФОРМ ОРГАНИЗОВАННОЙ ПРЕСТУПНОСТИ В СФЕРЕ ЭКОНОМИКИ // Вестник Российского университета кооперации. 2021. № 4(46). С. 128-132.

Автор (ы) Д.А. Бронников.

Author(s) D.A. Bronnikov.

Индекс УЖД 343.3/7

Название статьи: ВЛИЯНИЕ ИНФОРМАЦИОННО-ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ НА ФОРМИРОВАНИЕ НОВЫХ ФОРМ ОРГАНИЗОВАННОЙ ПРЕСТУПНОСТИ В СФЕРЕ ЭКОНОМИКИ

Title of the article: THE IMPACT OF INFORMATION AND TELECOMMUNICATION TECHNOLOGIES ON THE FORMATION OF NEW FORMS OF ORGANIZED CRIME IN THE ECONOMY

Ключевые слова: уголовное право; преступления с использованием информационно-телекоммуникационных средств; IT-преступления; киберпространство; формы соучастия.

Keywords: criminal law; crimes using information and telecommunication means; IT crimes; cyberspace; forms of complicity.

Аннотация: В статье рассмотрены и изучены новые формы организованной преступности, специализирующиеся на преступлениях в сфере экономики и совершаемые с использованием информационно-телекоммуникационных средств. В работе отмечено, что в последнее десятилетие в обществе наблюдается тенденция роста совершения преступлений в сфере экономики, вызванная активным использованием злоумышленниками информационно-телекоммуникационные средств в подготовке и совершении преступлений. Обозначена проблематика того факта, что такие классические признаки форм соучастия, как «преступная группа» и «преступное сообщество», зафиксированные в Уголовном кодексе Российской Федерации, могут быть не выражены или отсутствовать в структуре преступных организаций, которые функционируют посредством информационно-телекоммуникационных технологий в киберпространстве в настоящее время. Автором выделены и описаны новые формы взаимодействия между злоумышленниками. В работе приводится определение двух новых форм организованной преступности: «сетевые преступные структуры» и «сервисы незаконных услуг». Обозначены наиболее непроработанные и требующие внимания аспекты в действующем законодательстве, даны рекомендации по их совершенствованию.

Annotation: The article discusses and studies new forms of organized crime specializing in crimes in the field of economics and committed using information and telecommunication means. The paper notes how in the last decade there has been a tendency in society to increase the commission of crimes in the economic sphere caused by the active use of information and telecommunication means by intruders in the preparation and commission of crimes. The problematic of the fact that such classic signs of forms of complicity as «criminal group» and «criminal community», fixed in the Criminal Code of the Russian Federation, may not be expressed or absent in the structure of criminal organizations that operate through information and telecommunication technologies in cyberspace at the present time, is indicated. The author identifies and describes new forms of interaction between intruders. The paper defines two new forms of organized crime: «network criminal structures» and «services of illegal services». The most unprocessed and attention-demanding aspects in the current legislation are identified, recommendations for their improvement are given.

Контактные данные авторов: **БРОННИКОВ Дмитрий Алексеевич** – аспирант. Тамбовский государственный университет имени Г.Р. Державина. Россия. Тамбов. E-mail: dmitrij.dmitriev2015@yandex.ru.

Contact details of the authors: **BRONNIKOV, Dmitry Alexeevich** – Postgraduate Student. Tambov State University named after G.R. Derzhavin. Russia. Tambov. E-mail: dmitrij.dmitriev2015@yandex.ru.

Страницы. 128-132.